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航锦科技 企业文化

蔡卫东董事长始终强调，人才是公司发展不可或

缺的重要因素，要为大学生员工的成长提供公开、公

平、公正的发展平台。近日，公司重新聘任中层管理干

部，一次性提拔了 7 名兼具高学历、基层管理经验的

大学生员工，数量之众、力度之大前所未有，在广大干

部员工中引起了较强烈的反响。如今，这些年轻的大

学生干部是否适应了新的岗位？工作状态如何？带着

探究之心，记者进行了深入采访。

“作为年轻人，不要怕吃苦，今天吃的苦，都会是

明天的财富。并且‘能吃苦’只是‘基本’而不是‘资

本’，大学生更重要的是要多发挥自身的文化优势，要

勤于思考、敢于创新。”谈及自己的成长历程，热电厂

厂长助理王康深有感触。

王康 2013 年大学毕业入职公司，他利用近五年时

间，在锅炉生产一线摸爬滚打，迅速成长，完成了从学

生到一名优秀管理人才的角色转换。如今他走上新的

工作岗位，协助厂长做好整个分

厂的重点工作督办、技改技措、技

术培训、大中小修等诸多工作。

“王康的确有着超常的学习能力，

敢想敢干，不愧是高学历的知识

型人才。”谈到王康，热电厂厂长

马红军肯定地说。

在生产指挥中心，副主任张

岩说：“走上这个岗位，最大的感

受就是‘机遇与挑战并存’。现在

的工作性质和范围从过去单一的

‘点’转变成‘面’，从原料供应到

产品的生产与销售都会有所涉

及，自己的综合能力在这些工作

中将得到极大的提升。我很感谢公司给我这样的机会，

让我能够更好地发挥自身的优势与价值，为公司发展

做贡献。”

“大家都说大学生接受新事物能力强，但是来到这个

岗位后我感到压力倍增。”树脂厂厂长助理王宝伟上任之

后，感觉需要学的真是太多了，管理视野骤然从一个车间

扩展到整个分厂，从生产工艺到设备维护管理等方方面

面都需要他尽快掌握了解，压力与动力同在。“这对我是

一次学习的机会，更是一种收获，我现在最希望的就是尽

快挑起这副担子，胜任这份工作。”王宝伟谦虚地说道。

一句句朴实却饱含深意的话语，一张张闪动着智慧

与活力的脸庞，无不在向大家传递这样一个信息：越来越

多的大学生员工，正在通过公司给予的发展平台迅速成

长起来。目前，公司“化工 +军工”双主业共同发展势头迅

猛，人才的储备与培养愈加重要，公司需要更多的优秀青

年员工，奋发图强，成长为企业发展的中坚力量。（杨 珩）

机构与人事改革新看点———

大学生干部迅速融入新岗位
“真是太方便了！以

前车间提一个计划，需要

跑好几个部门，多位领导

签字，领导又不可能总是

在办公室，一个计划签下

来往往可能要 1—2 天的

时间。现在我们只需要将

计划以 Excel 表格形式上

传到需要审批的部门，短

短几分钟就能搞定，真是

既省时又省力，工作效率

自然也上来了。”提到无

纸化办公，聚醚厂压滤车

间综合管理员张井超一脸

赞同。

为了切实简化办公流

程，提高工作效率，公司充

分发挥电脑和网络迅速、

便捷的优势，积极倡导“无

纸化”办公，改变传统的签

字审批工作模式，不但提

高工作效率，而且能够最

大限度减少一次性办公用

品消耗，降低办公成本。

“以前我们部门一个

月要签收 1000 多份纸质

的计划审批表，工作量相

当大。推行了无纸化办公

后，我们只需打开电脑，通

过 OA 系统就能查看到相

关信息，对各单位提出的计划，及时做出回

应、反馈，减少了多个工作环节，减轻了工作

量。”供应部设备科主办卢慧深有感触。

生产指挥中心副主任张岩对于无纸化

办公所带来的便捷、高效也是深有同感。

“原来申报月辅助原料计划时，单据上涉及

原料规格、数量、领导签字等多项内容，

相关人员需要拿着单据跑上好几个单位，

如果填写不完善还需要反复修改，特别麻

烦。为了给大家预留修改时间，该计划每

月 20 号左右就要上报，造成各单位对库存

估计不精确，给下月的工作带来麻烦。随

着公司简化工作流程，推行无纸化办公，

我们将原有的月辅助原料计划上报形式改

为工作流的形式，以电子版上报、审批，

现在只需提前两天时间上报就可以了，我

们随时接收、查看，如果发现有缺项、不

合理或是需要分厂确认的，也能及时沟通，

既快捷又方便。”

据了解，无纸化办公已应用于公司多家

单位的日常工作中，得到了员工的充分认

可，加快了生产单位与职能部室之间的信息

沟通速度，降低了工作量，节省人力、物力，

提高了工作效率，可谓一举多得。（张 静）

“建立一体化服务体系，不断满足客户需要，真正

体现公司‘客户至上、服务至上、合作共赢 ' 的经营

理念，全面提升公司品牌形象，提高产品核心竞争力，

为公司创造更多更大的经济效益，是我们不断努力的

方向。”销售管理部副部长金荣范开门见山。

为了及时周到地为客户提供优质的服务，解决客

户实际问题，增强客户对公司的满意度和认同度，销

售管理部积极创新管理方式，建立售前、售中、售后一

体化服务体系，不断提高服务质量，满足客户需求。

在公司货门，销售管理部市场信息科副科长李晓

玉告诉记者：“我们业务人员的办公地点就设在这里，

只要有客户来公司装运产品，我们就可以通过 ERP 及

时了解客户信息，并在第一时间内，高效、准确地与相

关部门取得联系，按照客户需求，指引客户到达指定

装车地点，完成产品装车。”

记者了解到，为了给客户提供快捷、方便、安全的

服务，销售管理部将工作职能前移，从客户一进厂就

开始进行对接式服务。由于公司厂区大、范围广，不常

来公司装运产品的客户很难及时找到装车地点，销售

管理部专门绘制了仓库线路图，安排引导员全程为客

户提供服务，确保装车顺畅。针对桶装产品和袋装产

品在搬运过程中，有可能发生的变形、掉漆及开袋等

现象，销售管理部工作人员在装车前进行认真、细致

的检查，对“外观不达标”的产品坚决不予出库。

“产品出售后，我们的服务并没有结束。一旦售出

产品出现质量问题，我们绝不会置之不理，将派出专

人到厂家予以解决，达到客户满意，我们要用真诚的

服务维护公司形象。”金荣范说。 （张 静）
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销售管理部

建立一体化服务体系 打造公司品牌形象


